
Presidio della Qualità di Ateneo 

Verbale n. 17/2022 

Il giorno 3 del mese di novembre 2022, alle h. 12.00 il Presidio della Qualità dell’Università degli 

Studi del Molise come da convocazione del 28 ottobre u.s. ha incontrato i componenti delle 

Commissioni Paritetiche Docenti Studenti dei 6 Dipartimenti presso la Sala del Consiglio di 

Amministrazione, 5 piano, II edificio polifunzionale, Campobasso. 

Alla riunione hanno partecipato per il PQA il Presidente, prof. Luca Refrigeri, la prof.ssa Francesca 

Di Virgilio, la prof.ssa Silvia D’Andrea e il dott. Giuseppe Amorosa. 

Per le CPDS hanno partecipato il prof. Gennaro Raimo (Dipartimento di Medicina e Scienze della 

Salute), il prof. De Felice Vincenzo (Dipartimento di Bioscienze e Territorio), la prof.ssa Cecilia 

Tomassini con gli studenti Chiara Cornacchione e Mattia Lombardi, il Prof. Luca Muscarà (teams) 

(Dipartimento di Economia), la prof.ssa Lucia Maiuro e la prof.ssa Nicolaia Iaffaldano (Dipartimento 

di Agricoltura Ambiente ed Alimenti) il prof. Andrea Rallo e la prof.ssa Paoloni (teams) 

(Dipartimento Giuridico). 

Hanno partecipato dell’Ufficio Statistico e Valutazione il dott. Luciano Del Cioppo e la dott.ssa 

Cristina Mancini. 

La dott.ssa Mancini collabora alle operazioni di stesura del presente verbale. 

All’ordine del giorno: 

1) Comunicazioni; 

2) Monitoraggio attività CPDS; 

3) AVA3; 

4) Varie ed eventuali. 

1 Comunicazioni 

I componenti del Presidio della Qualità salutano gli intervenuti alla riunione. 

2) Monitoraggio attività CPDS 

Prende la parola il prof. Raimo illustrando tutti gli adempimenti da effettuare per lavorare in maniera 

sistematica sulla relazione annuale. 



A tal fine presenta agli intervenuti una documentazione riguardante delle riflessioni sul lavoro delle 

CPDS e un esempio di relazione annuale della commissione paritetica che si allegano al presente 

verbale. 

Insiste sull’importanza di svolgere le riunioni durante tutto l’anno. Le analisi e le proposte 

migliorative devono essere ben definite e separate per attuare un monitoraggio efficace e utile per il 

superamento delle criticità rilevate dei corsi di studio. 

I punti di criticità rilevati di volta in volta devono essere discussi nei Consigli di Dipartimento. 

Il prof. Raimo ritiene utile che la CPDS presso ciascun Dipartimento deve monitorare le azioni dei 

Presidenti di Corso di studio e seguire periodicamente le attività delle Unità di Gestione della Qualità 

per un’azione sinergica ed efficace. 

Le criticità devono essere condivise con i suddetti Organi periodicamente per coordinare le attività 

da porre in essere. 

Fa presente che l’ANVUR si basa per le sue valutazioni sulla documentazione che attesta le attività 

e le riunioni del suddetto Organo e ritiene essenziale aggiornare il sito di Ateneo con la  pubblicazione 

di tutti i documenti ufficiali. 

Ritiene a tal fine opportuno controllare sul sito web di ciascun CdS l’effettiva fruibilità dei seguenti 

documenti: 

1-regolamento didattico 

2-SUA-CdS 

3-Guida dello studente 

4-schede degli insegnamenti 

5-SMA 

6-eventuale RRC 

7-verbali CCS* 

8-verbali UGQ* 

9-Relazioni annuali CPDS* 

*Queste ultime con eventuale accesso mediante password. 

Fa rilevare l’importanza di un ruolo sempre più attivo e propositivo dello studente nell’ambito 

dell’attività dell’Organo e come portavoce delle criticità dei Corsi di Studio triennali e magistrali del 

Dipartimento. Una criticità importante da superare è quella relativa alle elezioni degli studenti nei 

consessi che il più delle volte si risolve con una mancata elezione dei rappresentanti. 

Anche la rilevazione delle opinioni degli studenti è fondamentale incidendo anche sulla procedura di 

rinnovo dei docenti a contratto. 



Per il prof. Raimo è essenziale la formazione sistematica degli attori nel sistema di qualità 

dell’Ateneo. 

Il Prof. Refrigeri, prima di chiudere la riunione, consiglia di riportare nella nuova relazione tutte le 

attività svolte nell’anno considerato descrivendo il monitoraggio effettuato e le criticità emerse 

nonchè tutti gli eventuali miglioramenti posti in essere per il loro superamento. 

Di comune accordo i presenti fissano il prossimo incontro il giorno 7 dicembre 2022 alle h. 12.00 

presso la sala del Consiglio di Amministrazione, 5 piano, II Edificio Polifunzionale, Campobasso per 

la definizione della relazione annuale. 

3) AVA3 

Il Presidio comunica che l’ANVUR ha pubblicato il documento AVA 3 illustrando la nuova 

procedura di accreditamento degli Atenei. 

4) Varie ed eventuali 

Non essendoci altri punti all’ordine del giorno, alle ore 13.30. 

Il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

Il presente verbale è approvato seduta stante.  

Il Presidente del Presidio della Qualità di Ateneo 

Prof. Luca Refrigeri  


